



El M. I. Sr.

DON JAIME FERRER Y MIR

CANÓNIGO PENITENCIARIO DE ESTA SANTA IGLESIA

HA FALLECIDO

— DESPUÉS DE HABER RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS —

R. I. P. A.

El Excmo. é Ilmo. señor Obispo, Ilmo. Cabildo, hermanos, hermana, hermano y hermanas políticas, sobrinos, tias, primos y demás parientes, al participar á sus amigos y conocidos tan dolorosa pérdida, les ruegan que se sirvan tener presente al finado en sus oraciones y asistir al rosario que en sufragio de su alma se rezará en la Catedral—hoy día 15 á las cuatro de la tarde—y á la conducción del cadáver al cementerio que se verificará seguidamente.

Asimismo les suplican la asistencia al funeral que en sufragio de su alma se celebrará mañana día 16 á las once en la misma Santa Iglesia, lo que recibirán como especial favor.

CASA MORTUORIA ALMUDAINA—4—1.º

El Excmo. é Ilmo. señor Obispo se ha dignado conceder 40 días de indulgencia á todos los fieles que ofrecieren una comunión, oyeren una misa ó rezaren el Santo Rosario en sufragio del alma del finado.

En Valencia

Fuego.—Leones que huyen

De *La Correspondencia de Valencia*, del sábado, tomamos las siguientes noticias:

Serán próximamente las diez, hora de mayor concurrencia en la feria, estaba funcionando el barracón de fieras de Malleu, siendo por fortuna poco numeroso el público.

Súbitamente, créese que á consecuencia de una fuga de gas, las llamas prendieron en las tablas que forman el cuarto de vestirse los artistas del circo Feijóo, invadiendo el barracón de fieras, precisamente por la sección donde estaba la jaula de los leones.

El fuerte viento y las buenas condiciones de la madera seca dieron por resultado que el incendio tomara desde los primeros momentos alarmantes proporciones.

Indescribible fué el que se apoderó de cuantos se encontraban en la feria; las llamas alcanzaban altura considerable, y el fuerte vendaval las inclinaba en todas direcciones, amenazando dominar toda la feria.

Y si á esto añadimos que tras la gente que salió del circo huyeron también los dos toros irlandeses que en el mismo trabajan y los artistas con indumentaria de ejercicios, dicho se está que el cuadro resultaba por demás alarmante.

Y como si todo esto no fuera bastante para justificar el espanto entre feriantes y público, vino á acrecentarlo más las voces de los desfavoridos que salían del barracón Malleu gritando:

¡Se han fugado los leones!

Y los dos leonazos, agrandados por los ojos con que los miraban horrorizados, corrían, más bien huían, entre la apiñada muchedumbre.

Per fortuna las fieras demostraron su *humanitario* instinto; de lo contrario hubiésemos originado gran número de desgracias personales, dada la inmensa mole de carne humana que les cerraba el paso en su huida.

*

La fuga tuvo lugar del siguiente modo.

El señor Malleu se encontraba dentro de la jaula é iba á comenzar el ejercicio denominado el banquete de los leones, cuando vio las llamas que lamían la jaula, saliendo de ella precipitadamente.

Tan aturdido salió el domador, que no cerró bien la puerta, escapándose tras él los leones *Ovide* y *Fortunio*.

Apenas éstos se vieron en la plaza, sólo pensaron en huir; uno marchó hacia la bajada de San Francisco, por el paseo de la izquierda, llegando frente al kiosco de refrescos, dando la vuelta, y por frente al Circulo Valenciano se dirigió hacia la calle de Sagrario, perseguido por el señor Malleu que con una tizona le acosaba.

Logró el domador hacerle llegar á la calle de Ribera y entrar en la escalerilla de la casa número 7, donde habitaba, cerrando la puerta.

Seguidamente volvió el señor Malleu á la feria y sorprendió al otro león, que después de dar la vuelta por el paseocentral se refugió detrás de los teatritos de polichinelas, entre éstos y la empalizada de la Estación.

El domador hizo que le llevaran á aquel punto una pequeña jaula y obligó á la fiera á entrar en ella.

Durante la persecución de las fieras por el señor Malleu, los dependientes de la autoridad y algunos transeúntes hicieron varios disparos, que milagrosamente tampoco originaron desgracias en el público.

El domador pedía por Dios que no matasen á las fieras.

En medio de la confusión espantosa que en los primeros momentos produjo la terrorífica frase (que vienen los leones), registráronse escenas eminentemente cómicas, que luego fueron celebradas con regocijo por los transeúntes que hasta las primeras horas de la madrugada se estacionaron en los alrededores de la feria. Algunas de estas escenas por poco se convierten en tragedia.

Referíase que don Pascual Cervera, que tiene instalado un puesto de bebidas en la feria, salió azorado en los primeros momentos, y con su exquisi-

ta cortesía preguntó á un bulte (el sitio era oscuro):

—¿Dígame V., caballero, es cierto que se han escapado los leones?

Como no obtuviese contestación, fijóse más detenidamente en el bulte, notando con pánico indescriptible que el interrogado era el propio león, que le miraba con ojos centelleantes y la melena erizada.

De la carrera fué á parar á la plaza de la Pelota.

Otro caballero, émulo de Montes, refería, después de hallarse los leones que uno de ellos le acometió de improviso, defendiéndose con la capa, dándole varios recortes.

Rasgos como éste se refirieron tantos, que para enumerarlos sole, necesitaríamos el periódico entero.

NOTICIAS

De la capital

Esta madrugada ha fallecido tras aguda enfermedad el conocido fabricante de lista de esta ciudad don Miguel Guasp y Pujol.

Era el señor Guasp persona apreciable por su trato afable y sincero, mereciendo siempre la confianza de cuantos tuvieron ocasión de tratarle.

Reciba su apreciable familia y en particular su hermano don Manuel y su hijo don Redolfo la expresión de nuestro pésame.

Conforme anunciamos se celebró ayer en la iglesia del Socorro la solemne fiesta dedicada al Dulce Nombre de Jesús.

A las ocho de la mañana misa de comunión y á las diez y media se celebraron con gran pompa los oficios divinos cuyo sermón estuvo á cargo del distinguido y elocuente orador sagrado R. P. Manuel Alvarez, agustino, quien con hermosos párrafos y gran claridad de conceptos explicó las glorias del Dulce Nombre de Jesús.

Por la tarde á las seis y media correspondiendo á la atenta invitación que habíamos recibido, asistimos á la velada literaria-musical que en el salón de conferencias del colegio de primera y segunda enseñanza que dichos

P.P. tienen establecido en su propia residencia.

El local como siempre se llenó por completo de invitados, compuestos en su mayoría por las familias de los alumnos.

La velada resultó agradable y en treténida siendo digno del mayor aplauso la corrección que se votaba en todas y en cada uno de los alumnos en el recitado de las poesías.

El coro de niñas del colegio cantó con bastante ajuste varios hermosos coros que también fueron aplaudidos por la concurrencia.

Al dar al público esta corta reseña no podemos menos de dar nuestra enhorabuena á los PP. Agustinos por sus constantes desvelos en pro de la enseñanza de sus alumnos, haciéndolo al propio tiempo estensiva á estos por su constancia y aplicación en el estudio.

Esta tarde á las seis la Cámara Oficial de Comercio celebrará en su local la segunda sesión de la Asamblea general ordinaria.

En la iglesia de Santa Eulalia se celebró ayer la fiesta que las asociadas Hijas de María dedican todos los años á su excelsa patrona la Virgen.

Cada uno de los actos que con tal motivo se celebraron en dicho templo se vieron concurridísimos hasta el punto de que las naves del templo llegaron á ser incapaces para contener el gentío que bajo ellas llegó á reunirse.

Durante los días de ayer y hoy ha ocurrido en nuestro puerto el siguiente movimiento de vapores:

A las tres de la madrugada de ayer fondeó por fin el *Palma* procedente de Mahón, con la correspondencia, un regular número de pasajeros y carga.

Dicho buque salió de nuevo por la tarde para el citado punto, con la correspondencia, 14 pasajeros y efectos.

El *Lulio* salió á las doce y media con rumbo á Marsella, donde tiene que limpiar sus fondos, llevándose algunos pasajeros y abundante carga. Una hora después salió el *Bellver* pa-

ra Valencia, llevándose de remolque á la corbeta española *José Roig*.

Esta mañana á las seis ha fondeado el *Unión* procedente de Barcelona, con la valija, un escaso número de pasajeros y carga.

Este buque ha salido de nuevo á las diez con rumbo á Ibiza, llevándose varios pasajeros y carga.

El vaporcito *Cabrera* ha salido también con rumbo á la isla de su nombre.

Ayer por la mañana ocurrió una acalorada disputa entre varios individuos en las inmediaciones del abrevadero de *Itria* sacando á relucir uno de los contendientes un cuchillo de regulares dimensiones con el que trató de agredir á sus compinches.

Estos que, eran dos, tomaron precipitada fuga, seguidos del tercero quien apenas había corrido unos diez pasos tropezó cayendo de bruces al suelo, quedando tendido largo rato.

Varios transeúntes trataron de acudir en su auxilio pero tuvieron que desistir de sus propósitos ante las amenazas que les hacía con la navaja el referido individuo, que al parecer estaba borracho.

Más tarde pasó un carro que se dirigió á Esporlas cuyo conductor resultó ser amigo del repetido sujeto y acercándose á él logró con buenas palabras desarmarle y colocándole en su carro se lo llevó en dirección á aquel pueblo.

A pesar de las órdenes terminantes que tiene dadas la Alcaldía para evitar los abusos que á diario cometen los conductores de carruajes yendo á escape por las calles de esta ciudad, estos continúan abusando del público, no pasando día que no tengamos que dar cuenta de algún percance ocurrido.

Ayer por la tarde dos de los susodichos carruajes que iban á escape por la calle de la Unión, atrepellaron á unos señores faltando muy poco para coger á uno de ellos entre sus ruedas.

Excusado es decir que si no se toman medidas más severas nada se conseguirá.

sta mañana nos ha sorprendido la noticia de haber fallecido en esta ciudad el Ilmo. señor don Jaime Ferrer Pbro. canónigo de esta santa Iglesia Catedral.

Sin perjuicio de dar mañana a nuestros lectores algunos datos biográficos del ilustre finado, que la premura del tiempo nos lo impide hoy, hacemos votos para que Dios haya escogido en su seno el alma del venerable señor cuyas virtudes y talentos eran por todos reconocidas.

R. I. P.

El sábado por la noche empezaron los bailes de máscaras en los salones de las sociedades *La Protectora y Asistencia Palmesana*.

La concurrencia no pasó de regular escaseando el número de máscaras. El baile duró hasta las primeras horas de la madrugada siendo el orden completo.

La guardia municipal tuvo que acompañar ayer al depósito de Capuchinos a dos individuos que en completo estado de embriaguez promovían escándalo en la vía pública.

Mañana a las diez y media se verá en nuestra Audiencia en juicio perjurados la causa instruida por el juzgado de Palma sobre expedición de moneda falsa contra Sebastian Salvá, Juan Vicens y Coloma Salvá.

Ayer tarde en la Plaza de Toros volvió a representarse *La Adoración de los Santos Reyes* asistiendo al espectáculo un regular número de personas.

Teatro Principal

Como es costumbre los domingos, el teatro se vió anoche con un lleno regular no obstante representarse una comedia harte conocida en Palma como *Felipe Derblay*.

Esto nos evita que hablemos con detención de una obra semejante, que aquí nos sabemos de memoria, y que por lo demás, no es de las mejores de su clase. Las comedias con duelo a pistola y otras sensiblerías no satisfacen ya porque se casen de puro viejas. Pero, digamos algo de su ejecución.

El conjunto resultó bastante aceptable, notándose un regular esmero por parte de los artistas todos, sin que sobresaliera ninguno en ningún sentido. Todos trabajaron con regularidad, acompañados, bajo un mismo diapason. El público aplaudió cortésmente algunos pasajes de la obra, pero sin entusiasmarse.

No se nos oculta que a ello contribuyó la naturaleza de la obra representada, por lo cual, aconsejaríamos al señor Director de la Compañía que rehuyera la representación de comedias aquí muy conocidas y cuya repetición se hace fatigosa.

Recuérdese que el año pasado se nos harto de Echegaray, Blasco y compañía, que nos sabemos de memoria todo ese farrago de comedias insulsas (traducidas ó saqueadas del extranjero) como *El anuelo, Pañuelo blanco, Rosa amarilla, Guapo roñeño* y tantas otras representadas aquí por todas las compañías buenas y malas que hemos tenido.

Todo esto no es un deseo individual, sino la voz que anoche resonaba de público en todos los corrillos del teatro y que cumplimos nosotros trasladándola desde aquí al señor Sanchez de León á ruego de los paganos.

Para esta noche está anunciado *El anuelo* de Blasco, y francamente... no es este el anuelo más apropiado para pescar espectadores!

Cultos para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas

Continúa en Santa Eulalia. Exposición á las cinco y media, á las diez se cantará tercia y misa mayor. Por la tarde los actos de coro y después de los maitines se cantarán los laudes á toda orquesta, alternados con el coro; música de don Guillermo Massot, después la solemne reserva.

Otras funciones

En San Jerónimo al anochecer rosario, después principiará la novena de Santa Paula con meditación.

En Santa Clara á la misma hora el ejercicio del día quince según costumbre.

Visita á la Corte de María

A Nuestra Señora de la Asunción en la Catedral.

Sellos de Cauchouc

Se servirán de todas clases y tamaños, á precios sumamente económicos en la casa LOPEZ.

Quini, 4. — Palma de Mallorca.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Ingleses y boers

Madrid 14 las 2 m.

Telegrafían de Rensburgo que hoy un destacamento inglés protegido por la artillería alcanzó importantes posiciones ocupadas por el ala derecha de los boers.

Estos lucharon vanamente para reconquistarlas.

Agricultores disgustados

Madrid 14 á las 3'15 m.

Valladolid. — El Centro de labradores ha acordado no asistir á la Asamblea de Agricultores.

Existen 460 pueblos descontentos.

Muchos agricultores asistirán á la Asamblea particularmente.

Los hoteles están llenos y las invitaciones han sido agotadas.

Tribunal Supremo

Madrid 14 á las 10 m.

Telegrafían de la Colonia del Cabo que el Tribunal Supremo juzgará á los oficiales y soldados que custodiaban el barco del cual se escaparon 43 prisioneros boers.

Embarque de tropas

Madrid 14 á las 10'15 m.

En Bribane (Australia) se ha embarcado el segundo contingente de Queenoland compuesto de 160 oficiales y soldados y 175 caballos.

Rumor

Madrid 14 á las 3'30 t.

Londres. — En los Círculos militares corre el rumor de que el general Buller ha sufrido un nuevo descalabro.

En el Ministerio de la Guerra se carece de noticias.

Altercado.-Padrinos.- Cuestión zanjada.

Madrid 14 á las 7 n.

A consecuencia de la sustitución del señor Capriles en el gobierno de Badajoz, mediaron algunas frases telegráficas entre el señor Dato y el señor Capriles.

Al llegar este á Madrid el señor Dato le mandó sus padrinos señores Postago y San Simón.

El señor Capriles á su vez ha designado para que le representen á los señores Marengo y Mellado.

La cuestión ha sido arreglada por medio de un acta.

Meeting

Madrid 14 á las 7'30 n.

Un telegrama oficial de Girona dice que el meeting ha estado desanimado y que la mayoría de los discursos ha tendido á oponerse á los conciertos económicos á fin de impedir el predominio que desea tener Barcelona sobre las demás provincias catalanas.

Meeting socialista

Madrid 14 á las 7'30 n.

Un telegrama oficial de Valladolid dice que al meeting socialista han asistido unos dos mil obreros.

Lo ha presidido el compañero Iglesias.

En los discursos pronunciados han demostrado los oradores la ineficacia del movimiento de las Cámaras de Comercio, calificándolas de burguesía económica, que es la principal responsable de los desastres de las naciones.

Han aconsejado además que las huelgas que se celebren sean pacíficas.

Almuerzo.-De Valladolid

Madrid 14 á las 7'30 n.

Los señores Silvela y duque de Veraguas han almorzado con la Reina.

Un telegrama oficial de Valla-

+

Don Miguel Guasp y Pujol

HA FALLECIDO

— E. P. D. —

La familia del finado ruega á sus amigos que encomienden su alma á Dios y asistan al rosario que se rezará en la iglesia de San Francisco hoy á las 7 de la noche y seguidamente á la conducción del cadáver.

dolid dice que al empezar la Asamblea se promovió un barullo por ciertas deficiencias de organización.

El gobernador confía que no ocurrirá nada grave.

Rumores desmentidos

Madrid 14 á las 10 n.

El señor Duque de Veragua ha desmentido los rumores que circulan respecto á que por indicaciones de elevados personajes retiraba la enmienda presentada.

Es inexacto además que haya pedido intervención en el ministerio de la Guerra, solo se ha limitado al de Marina.

Si acepta el gobierno el espíritu de la enmienda en una forma que garantice su efectividad, la retiraría; pero si se propone dilatarla indefinidamente solicitará la votación nominal.

Una enmienda

Madrid 14 á las 10 n.

Caracterizados liberales afirman que el duque de Veraguas mantendrá la enmienda presentada y que solo la retiraría, si el señor Gomez Imaz le prometiera implantar la intervención en el próximo presupuesto de Marina.

Los militares y marinos afirman que esta intervención representaría una desconfianza ofensiva para los institutos armados.

Al votarse la enmienda calculan los ministeriales, que se desechará por cuatro ó cinco votos de mayoría.

Noticias no confirmadas.-Embarque.-Muertos.

Madrid 14 á las 10'45 n.

Paris. — Telegrafían de Londres que en el cuartel de guardias escoceses se poseen noticias del nuevo desastre del general Buller.

Témese que haya sido destruido el batallón de dicho regimiento que pelea en Africa.

Esta noticia carece de confirmación oficial.

Gibraltar. — Han marchado á la Colonia del Cabo 500 voluntarios. La despedida fué entusiasta.

Oficialmente se ha anunciado, la muerte del teniente Zoa, herido en Ladysmith, y del capitán Brown, herido en Colesberg.

Se halla gravísimo el capitán Brett.

Noticias varias

Madrid 15 á las 1 m.

El gobierno no admitirá la enmienda del duque de Veragua, fundándose en que el asunto requiere un detenido estudio, que se hará cuando se reorganicen los servicios.

Respecto á los conciertos económicos informará el señor Silvela ante la comisión de presupuestos del Congreso.

Además se consignará en el articulado de los presupuestos una autorización al ministro de Hacienda para entenderse con las

entidades que ofrezcan efectivas garantías, para concertar la recaudación administrativa y la investigación de ciertos tributos.

La Asamblea de Valladolid

Madrid 15 á las 12'45 m.

" " 12'50 "

" " 1'10 "

Valladolid. — La Asamblea de las Cámaras de Comercio se ha celebrado en el teatro de Calderón.

Fué leída en medio de los aplausos la adhesión de los numerosos obreros de Zaragoza y muchas de otras provincias.

El señor Paraiso al levantarse fué en extremo ovacionado.

Defenderemos, dijo, nuestra bandera pese á quien pese; defenderemos á la patria de los que desean hundirla.

Después envió un saludo á los diputados opuestos á la aprobación de los presupuestos.

Durante nuestra campaña, añadió, no pedimos la rebaja de la contribución más que por aquellos pequeños industriales y modestos agricultores.

El representante de la Cámara de Comercio de Sevilla saluda á Valladolid en nombre del pueblo no personificado por las blusas, ni las levitas, si no por la hoara y amor al trabajo.

Hablan tambien los representantes de la Cámara de Valencia, de los gremios de Madrid, del Fomento del Trabajo Nacional, del Centro de Labradores de Zaragoza.

Afirmase que los agricultores coinciden con las Cámaras de Comercio.

Todos han elogiado el programa de Zaragoza y la conducta del señor Paraiso.

Este resumió el debate, afirmando que en la Asamblea sólo había españoles dispuestos á salvar al país.

Discurso del señor Paraiso

Madrid 15 á las 1'20 m.

" " 1'25 "

Valladolid. — El señor Paraiso expuso en la Asamblea de las Cámaras de Comercio la labor realizada por la comisión permanente desde la Asamblea de Zaragoza.

Censura las ineficaces economías realizadas per el Gobierno y afirma que las Cámaras de Comercio se mueven para regenerar la patria, apesar de los obstáculos que les pone el Gobierno.

La comisión permanente, dijo ya la última palabra al Gobierno en su manifiesto de 21 de noviembre próximo pasado.

Hizo resaltar la inutilidad de los esfuerzos de la comisión permanente para pedir al Gobierno la reorganización de los servicios.

El Gobierno permanece pasivo ante la avalancha de los males que nos vienen y todo lo resuelve creando nuevos impuestos.

Demostremos al país, dijo, que no dormimos y, que estamos dispuestos á acometer al adversario con la fiera del leon, pues la vida y el porvenir de España dependen del resultado de la Asamblea.

El señor Paraiso fué en extremo ovacionado.

El señor Vera dijo: Cortemos los asambleístas á los otros oradores que se ocupan de la regeneración de España, haciendo desmoches en la Administración.

Una visita

Madrid 15 á las 2 m.

La comisión de secretarios de Diputaciones aprobados en las últimas oposiciones han visitado al señor Silvela esta noche para pedir que se les reserve las secretarías de los ayuntamientos interin ocupan las de la diputaciones; y tambien en el caso de que se organizara la carrera administrativa que se incluyan en el escalafón á los secretarios excedentes hasta que lleguen á ocupar las respectivas secretarías.

La comisión salió esperanzada.

Del Transvaal

Madrid 15 á las 3 m.

Telegrafían de Durban el rumor de que ha sido socorrida la guarnición de Ladysmith.

Despachos fechados el día 10 dicen que el general Frensch, ha cortado á los boers la última línea de retirada hacia Orange.

La artillería inglesa cañoneó á las posiciones boers, pero estos les obligaron á retirarse.

Reconocimiento.-Heridos

Madrid 15 á las 3'10 m.

Despachos de Modderwer dicen que tras columnas inglesas han practicado un reconocimiento hacia Bloenfontein.

La prensa dice que las pérdidas de los boers en Ladysmith fueron 26 muertos y 77 heridos.

Noticias varias

Madrid 14 á las 2'30 m.

Dicen de Londres que los boers han conseguido que varios distritos de Kerusman se sublevaran contra los ingleses.

En breve saldrán de Calcuta y Bombay mil voluntarios para el Africa del Sur.

Las columnas de Antania enviarán 4000 voluntarios.

Mas sobre la Asamblea

Madrid 15 á las 3'30 m.

El señor Paraiso terminó el discurso en la Asamblea de Valladolid señalando el comienzo de la sesión, un obrero la terminó y un marqués ha señalado el orden del día.

El lunes se leerán las condiciones presentadas por la comisión permanente de las Cámaras.

Mencheta

Mañana: Día 13. — *Reses sacrificadas para el abasto público.* — Bueyes, 3. — Vacas, 3. — Toros, 0. — Novillos, 0. — Terneras, 1. — Carneros, 1. — Ovejas, 12. — Berregos, 1. — Corderos, 139. — Cabras, 4. — Cegales, 0. — Cabritos, 0. — Cerdos, 7. — Cerdas, 5. — Lechonas, 6. — Total, 182.

TEATRO PRINCIPAL

Compañía dramática del señor Sanchez de León.

Funciones para hoy lunes. La comedia cómica en tres actos, titulada:

El anuelo

Estreno del juguete cómico en un acto,

La victoria del general

A las ocho. Entrada general 1'00 pesetas. — Id. al paraiso 0'60 id. — Media entrada general 0'50 id. — Id. al paraiso 0'40 id.

Tip. Lit. de Amengual y Muntaner